

Fecha: 08-02-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: **Anativia asumirá Delegación Presidencial con foco en tareas de reconstrucción e inversión**

Pág. : 4

Cm2: 822,7

VPE: \$ 1.978.699

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

 No Definida

Por Diana Aros Aros

diana.aros@diarioelsur.cl

Tras varios días de espera, postergaciones y ajustes de última hora, este sábado la oficina del presidente electo José Antonio Kast (OPE) hizo oficial el nombramiento de 39 de sus 40 subsecretarios y 16 delegados presidenciales. A nivel regional, y como ya se había perfilado, el cargo del representante del próximo Mandatario en Biobío recae en el abogado y militante de Renovación Nacional (RN) Julio Anativia Zamora, nombre que figuró en declaraciones de múltiples fuentes durante los días previos y que es valorado por el futuro oficialismo y partidos más afines a ese sector.

Anativia, quien reemplazará a Eduardo Pacheco desde el 11 de marzo, se desempeñó recientemente como encargado de la Unidad de Inclusión y Desarrollo Social del Gobierno Regional, siendo ampliada su trayectoria pública y política. En años anteriores fue gobernador de la Provincia de Concepción –le tocó ser la última persona en liderar este rol antes del cambio administrativo–, designado en 2020 por el entonces Presidente Sebastián Piñera en su segundo período.

El abogado de 45 años también fue director regional de la Corporación Nacional de Desarrollo Indígena (Conadi) en las regiones del Biobío y Maule durante el primer gobierno de Piñera, y ejerció el cargo de administrador municipal de Cañete. Además, posee una maestría en Derecho Internacional de los Derechos Humanos en la Universidad de Buenos Aires, Argentina, y se encuentra cursando un magíster en Gobierno y Dirección Pública.

SELLO EN RECONSTRUCCIÓN Y CRECIMIENTO

Claudio Eguiluz, timonel regional de RN, destacó el nombramiento de Anativia y señaló que "es una persona con experiencia y esperamos que lo haga muy bien, tiene todo para hacerlo. Se lleva muy bien con el gobernador regional, con el alcalde de Concepción y con todos los actores políticos de la Región. Se ha manejado muy bien en eso", declara.

Sobre el sello que deberá dar a su gestión, Eguiluz recalcó que dentro de las principales prioridades está el proceso de reconstrucción tras los incendios que azotaron a Biobío en enero. "Cada vez que la derecha asume un gobierno, le toca una tragedia, sobre todo en Biobío, así que espero que ese se coordine bien con los ministros de Vivienda, Obras Públicas y Desarrollo Social. También, recuperar el crecimiento e inversi-



Julio Anativia estuvo a cargo de la Unidad de Inclusión y Desarrollo Social del Gobierno Regional del Biobío.

GORE: "TIENE TODAS LAS CAPACIDADES"

Desde el Gobierno Regional valoraron el nombramiento de Julio Anativia, una figura que hasta hace poco fue parte del equipo del gobernador Sergio Giacaman. El propio Giacaman comentó que Anativia es una persona que tiene todas las capacidades técnicas y políticas para asumir como delegado presidencial.

"Fue gobernador de la Provincia de Concepción, director regional de la Conadi y jefe de la Unidad de Inclusión Activa del Gore, donde coordinó acciones para las localidades afectadas por los incendios forestales desde el primer día de la emergencia", sostuvo.

Agregó que "cuenta con una amplia trayectoria en el servicio público y la experiencia necesaria para generar acuerdos y trabajar por el desarrollo del Biobío, especialmente en un contexto marcado por la crisis de empleo y seguridad".

Representantes de su sector destacan nombramiento y marcan desafíos

Anativia asumirá Delegación Presidencial con foco en tareas de reconstrucción e inversión

La designación fue informada durante la jornada de ayer por el Presidente electo, José Antonio Kast. La llegada del abogado y militante RN, en marzo, es valorada por la experiencia en los ámbitos público y político dentro de la Región del Biobío.

16

delegados presidenciales regionales fueron nombrados ayer por el Presidente electo, además de 40 subsecretarios.

sión, porque hemos sido muy afectados en el empleo y debe volver la confianza", precisó.

Desde el mundo parlamentario, la diputada independiente UDI Marlene Pérez valoró la experiencia de Anativia y lo calificó como "una persona con preparación" para asumir el desafío en la Región, destacando su capacidad de hacer política, privilegiar el diálogo y la construcción de acuerdos. "Cuenta con carácter y

vocación de servicio público. Espero que su gestión contribuya a enfrentar las principales urgencias de la zona y, especialmente, a avanzar con decisión en la reconstrucción, que hoy es uno de los mayores desafíos para el gobierno", indicó.

Su par del Partido Social Cristiano Roberto Arroyo igual relevó la experiencia del futuro delegado presidencial regional y su trayectoria en la administración

del Estado, lo que "le entrega un conocimiento previo del funcionamiento institucional y del territorio. Ese camino le permite asumir este rol con mayor claridad respecto de las urgencias de la Región, donde se requiere gestión, presencia en terreno y capacidad de coordinar soluciones reales".

Además, Biobío atraviesa una situación de emergencia, y creemos que esta designación, dada su experiencia, puede ser de gran

ayuda, ya que, más que diagnósticos, se necesitan acciones concretas y respuestas oportunas".

EL SUR también contactó al propio Anativia y a parte de los representantes del Partido Republicano en la zona, pero hasta la hora de cierre de esta edición no hubo respuesta.

EXPECTATIVA DEL PDG

Patricio Briones, diputado electo por el Partido de la Gente (PDG), se sumó a la valoración del nombramiento, aunque se sinceró al decir que se trata de una designación "esperable" y que no genera mayor sorpresa en el ámbito político.

Eso sí, recordó que su desempeño como gobernador durante el segundo gobierno del Presidente Piñera, siendo el último en ejercer bajo ese formato institucional, junto a su amplia experiencia en terreno, "dan cuenta de un profesional que conoce la Región y sus principales problemáticas", subrayó.